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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 
DE LA FÉDÉRATION QUÉBÉCOISE DES ÉCHECS 

Le 25 juillet 2010 au Collège Jean-de-Brébeuf 
 

Procès-verbal 
 
 
 
1 Ouverture de l’Assemblée 

 
L’ouverture de l’Assemblée générale annuelle est constatée à 16h10 
 
Nomination du président et du secrétaire de l’assemblée par les personnes présentes 
 
Président d’assemblée: Marc Poulin. 
Proposé par Marc Poulin, secondé par Richard Cloutier. Adopté à l’unanimité. 
 
Secrétaire d’assemblée: Richard Cloutier. 
Proposé par Marc Poulin, secondé par Sylvain de Lagrave. Adopté à l’unanimité. 
 

  
2 Présences et quorum  
 

Exécutif 
    Président : Marc Poulin 

Trésorier : Richard Cloutier 
    Vice-président Développement : Claude Lalumière (jusqu’à 16h25) 
    Vice-président Manifestations : Thierry Le Duin 
 
Délégués des Ligues 

Ligue d’échecs de la Capitale : Charles Tremblay 
Ligue d’échecs de Lanaudière : Éric Boyer, Daniel Brûlé, Thomas 
Chamdien, Sylvain de Lagrave, Patrice Gérard, Sylvain Girard, Robert 
Giroux 
Ligue d’échecs de l’Estrie : Alexandre Allard Dos Santos, Julien 
Belzil, Simon Valiquette 
Ligue d’échecs Métropolitaine : Louis-Philippe Amesse, Richard 
Bérubé, Bernard Blundin, Félix Dumont, Gheorghe Raduica, Daniel 
Rousseau 
Ligue d’échecs de l’Outaouais : Martin Mallette 
Ligue d’échecs du Saguenay : Éric Gravel 
Ligue mauricienne des échecs : Daniel Abron, Dany Adam, Jean 
Deschenes, Jasmin Lemyre 

     
Assistent également 

Directeur général : Richard Bérubé 
Plusieurs autres membres de la FQE 

 
Absent 
    Secrétaire : Line Lamontagne 

         
 
 Le quorum de 14 membres votants est constaté. 
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3 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Le projet d’ordre du jour est le suivant : 
  

1. Ouverture de l’Assemblée 
2. Présences et quorum 
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
4. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière Assemblée générale annuelle 
5. Points découlant du dernier procès verbal 
6. Rapport du trésorier et présentation des états-financiers examinés pour l’année financière 2009-2010 
7. Nomination du Vérificateur 
8. Rapport du Président 
9. Modification aux règlements généraux 
10. Fixation de la cotisation maximale des membres 
11. Affaires nouvelles 
12. Levée de l’Assemblée 

 
Robert Giroux demande que le premier sujet à discuter au point 11 soit le le tournoi par équipes 
Interclubs 2009 ce qui est noté. 
 
L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Sylvain de Lagrave et secondée par Éric Gravel. 

 
 Adopté à l’unanimité. 
 
4 Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière Assemblée générale annuelle 
  

Le président de la FQE fait une brève lecture du procès-verbal de la dernière Assemblée générale 
annuelle qui s’est tenue en 2009. Aucune correction n’est relevée. 

 
L’adoption du procès-verbal est proposée par Marc Poulin et secondée par Éric Gravel. 
 

 Adopté à l’unanimité. 
 
5 Points découlant du dernier procès-verbal 
  

Aucun. 
 

6 Rapport du trésorier et présentation des états financiers examinés pour l’année financière 2008-
2009 

 
Le trésorier Richard Cloutier dépose son rapport qui fait état d’un déficit de 1 384 dollars pour 
l’exercice s’étant terminé le 31 mars 2010 soit une légère amélioration par rapport à l’exercice 
précédent. Il indique que ce déficit origine principalement de la perte élevée subie par la FQE pour la 
tenue du « Championnat invitation du Québec 2009 » qui fut toutefois contrebalancée par une 
correction comptable. Il mentionne également que le comptable a complété la mission d’examen des 
états financiers pour l’exercice 2009-2010. 
 
Un participant s’interroge quant à la baisse de membership mentionnée dans le rapport du trésorier. Le 
directeur général répond que la baisse serait d’environ 10% mais qu’il n’a pas les détails avec lui.  
 
L’adoption des états financiers examinés pour l’année financière 2009-2010 et du rapport du trésorier 
est proposée par Sylvain Girard et secondée par Jasmin Lemyre. 
 

 Adopté à l’unanimité. 
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7 Nomination d’un vérificateur 
 
Il est proposé par Patrice Gérard et secondé par Dany Adam de reconduire la firme Roland Naccache 
et Associés à titre de vérificateur externe de la Fédération québécoise des échecs. 
 

 Adopté à l’unanimité. 
 

 
8 Rapport du président 
  

Marc Poulin indique que le rapport du président sera affiché prochainement sur le site web de la FQE. 
Il détaille tout de même les principales réalisations à la FQE depuis son arrivée soit : 
 

• Les tournois pour les jeunes joueurs 
• La nouvelle section CIQ dans le COQ 2010. 
• Le tournoi élite du Québec 
• L’étude scientifique sur les échecs et sa rencontre avec la ministre de l’Éducation. 
• La refonte des règlements généraux; il explique le fonctionnement avec les nouveaux 

secteurs. 
• Le maintien de la revue papier grâce à la commandite de Transcontinental 
• Les relations avec la FCE. 
• Le tournoi AIDEF où Jean Hébert a représenté le Québec. 
• Le partenariat avec AEM comme fournisseur de matériel. 
• La formation des arbitres. 
• Les camps pour les jeunes durant le COQ 2010. 
• Le nouveau site web à venir. 

 
L’adoption du rapport du président qui sera affiché sur le site web de la FQE est proposée par Marc 
Poulin et secondée par Richard Cloutier. 
 

 Adopté à l’unanimité. 
 
 
9 Modification aux réglements géneraux 
  

Une refonte majeure des règlements généraux a eu lieu durant le dernier exercice et la nouvelle 
version de ces règlements a été approuvée par le conseil d’administration de la FQE. Il est possible de 
consulter ces nouveaux règlements généraux sur le site web de la FQE et quelques copies imprimées 
sont mises à la disposition des participants à l’assemblée générale annuelle. 
 
Julien Belzil indique qu’il voudrait être le représentant sectoriel pour le secteur « Rive-Sud » alors que 
Dany Adam indique qu’il voudrait être le représentant sectoriel pour le secteur « Ouest ».  
 
Simon Valiquette voudrait que le nombre de secteurs requis à l’assemblée générale annuelle (AGA) 
soit de trois au lieu de deux tel que mentionné présentement à l’article 14. Sa requête est acceptée. 
 
Il est proposé par Simon Valiquette et secondé par Charles Tremblay que l’article 14 des règlements 
généraux soit modifié de façon à ce que le quorum de l’AGA soit de vingt membres provenant d’au 
moins trois secteurs (note: cette modification devra être approuvée par le conseil d’administration de la 
FQE et être présentée à la prochaine AGA, voir l’article 44 des règlements généraux). 
 

 Adopté à l’unanimité. 
 
L’adoption des nouveaux règlements généraux est proposée par Jasmin Lemyre et secondée par 
Patrice Gérard. 
 

 Adopté à l’unanimité moins une personne. 
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10 Fixation de la cotisation maximale des membres 

 
Aucun changement à la cotisation des membres n’est proposée cette année. Il est toutefois qu’avec la 
hausse prévue de la TVQ pour le 1er janvier 2011, il est possible qu’une hausse de la cotisation soit à 
envisager. 
 

 
11 Affaires nouvelles 
  

Robert Giroux fait une demande officielle de remboursement auprès de la FQE car il n’y a pas eu de 
distribution de prix pour la portion du tournoi Interclubs 2009 s’étant tenue au Collège Notre-Dame. On 
parle d’un montant de 140 $ par équipe. Selon M. Giroux, la portion du tournoi s’étant tenue à Québec 
était sous la responsabilité de Charles Tremblay alors que la FQE était responsable de la portion 
s’étant tenue à Montréal. Il précise que le montant à verser servira uniquement à payer les frais de 
gardiennage et de location de salle. Marc Poulin indique que cet item sera ajouté à l’ordre du jour 
d’une prochaine réunion du comité exécutif. 
 
Un participant demande si le Tournoi International de Montréal (TIM) et la FQE ont une quelconque 
relation et Marc Poulin indique que non. 
 
Certains participants demandent pourquoi il n’y a pas plus de GMI américains au COQ et on leur 
explique qu’il est plus facile de négocier avec les GMI européens car ces derniers font la tournée 
World Open, Canadian Open, etc. Les cachets demandés par les GMI américains peuvent aller du 
simple au double des cachets demandés par les GMI européens et il est donc plus avantageux pour la 
FQE de négocier avec ces derniers. 
 
Il est mentionné que le prochain tournoi du Père Noël sera organisé par l’organisme « Jeu Royal ». 
 
Éric Gravel suggère que la FQE considère une formule COQ express pour les gens de l’extérieur. 
 
Dany Adam mentionne que le club d’échecs de Trois-Rivières voudrait reprendre l’organisation du 
Championnat ouvert de la Mauricie. 
 
Patrice Gérard voudrait que la liste officielle des tournois faisant partie du Tour du Québec soit incluse 
dans la revue Échec+. 

 
 
12 Levée de la réunion 
 

La levée de la réunion est constatée à 17h15. 
 
 
 

    
Monsieur Marc Poulin  Monsieur Richard Cloutier 
Président d’assemblée  Secrétaire d’assemblée�


